

## Citan a comparecer a titular del Insabi

## ENRIQUE MÉNDEZ

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados aprobó esta noche citar a comparecer al director del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Juan Antonio Ferrer Aguilar, para que explique el destino de los recursos autorizados desde 2020, los subejercicios, compra de medicamentos, pagos pendientes a proveedores y sus omisiones.

La comisión perfiló que la sesión podría ser la próxima semana, y el acuerdo se logró tras la insistencia de diputados – sobre todo de oposición – de citar a Ferrer a una comparecencia, no sólo a una reunión de trabajo.

El presidente de la comisión, Emmanuel Reyes Carmona (Morena) dijo que la cita es urgente, porque en tanto el Ejecutivo no publique el decreto de extinción del Insabi, tanto el instituto como Ferrer tienen la responsabilidad jurídica y la obligación de dar explicaciones a los diputados.

Recordó que, aun cuando Ferrer tenía que entregar un informe a la Cámara, al cumplirse tres años de operación del instituto, no cumplió. El reporte "se tiene que rendir", resaltó.

El acuerdo de la comisión, que contó con 23 votos en favor, incluye la comparecencia, el mismo dia que Ferrer, de los titulares de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, Alejandro Svarch Pérez; de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes Terán, y de los Servicios de Salud del IMSS-

Bienestar -adonde se transfieren las obligaciones del Insabi-, Gisela Lara Saldaña.

El legislador dijo que persisten las dudas de cómo se operó el fideicomiso del Insabi, "adónde fueron los recursos, cuántos medicamentos se compraron, así como por la gestión de la pandemia, cuántos hospitales se recuperaron, y la contratación de personal médico".

En abril, cuando el Congreso aprobó la extinción del Insabi, las farmacéuticas expresaron la falta de certeza por los adeudos de casi 8 mil 500 millones de pesos. Todavía en enero, el Insabi prometió que entregaría medicamentos de manera directa y que avanzaba la licitación para la compra de más de 600 claves de medicamentos, material de curación y agentes de diagnóstico.